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主席，各位議員： 

 

 行政長官剛於星期三發表了施政報告，裏面有關民

政事務局工作政策範疇的事項，我們已向委員會遞交了文

件。今天我希望聽取議員的意見。對於文件已介紹的內容，

我不再重複，只扼要講幾點： 

 

文化藝術文化藝術文化藝術文化藝術    

 

2. 在文化藝術方面，西九文化區計劃正全速推進，邁

向新的里程。西九發展圖則的法定規劃程序已於本月初完

成。戲曲中心設計比賽的結果已於 2012 年 12 月公布， M+

設計比賽亦正在進行中。施政報告裡表明，儘管建築成本

增加，我們仍然堅持原來計劃，有信心西九文化區將來會

發展成為世界級文化藝術樞紐。 

 

3.  政府同時大力支持本地藝術界人士和團體的發展，本

地的藝術活動，無論是數目或類型均越來越多，對藝術行

政人才的需求更形殷切。政府及有關機構，包括康文署、

藝發局、九大藝團和西九管理局等，已經推出各種措施以

培育藝術行政人才，包括在本地及海外進行的培訓、實習

及其他專業培訓計劃。我們會額外撥款 1 億 5,000 萬元，

在未來五年加強培訓不同資歷的藝術行政人才，大幅度增

加多元化的實習、進修及專業培訓機會。 

 

4. 我們亦正積極開拓更多空間予青年藝術家和新晉藝

團，讓他們從事藝術創作。康文署現正改建位於北角油街

的二級歷史建築前皇家香港遊艇會會所為一所視覺藝術展
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覽及活動中心，預計在 2013 年年中啟用。該址總面積約

1 970 平方米，可用面積約 900 平方米，將設有展覽場地

及多用途活動空間，活動重點在於推廣本地視覺藝術；並

藉著不同的展覽及活動，為香港年輕一代的藝術工作者提

供展示平台。我們亦向藝發局提供額外資源，讓該局於黃

竹坑一幢工業大廈推行藝術空間計劃，預計改建工程可於

今年下半年完成，以優惠租金出租予藝團和藝術工作者作

為辦公室、創作室或排練場地。 

 

5. 我們繼續與世界各地的文化機構及團體合作，舉辦

不同類型的文化交流活動，例如康文署今年將與俄羅斯有

關機構合作，舉辦「法貝熱  — 俄羅斯宮廷遺珍」，並會

邀請俄羅斯及其他東歐國家，包括波蘭、塞爾維亞、匈牙

利、羅馬尼亞等參與以東歐文化為主題的「2013世界文化

藝術節」演出。粵港澳的合作項目，包括三地共同舉辦的

「海上瓷路─粵港澳文物大展」，以及計劃今年在港舉辦首

屆粵港澳博物館專業論壇。 

 

6. 藝術界對藝能發展資助計劃的首輪申請反應良好，

從眾多申請中脫穎而出的 18 個獲資助藝團的計劃進展理

想。接着會接受第二輪申請。 

    

體育發展體育發展體育發展體育發展    

 

7. 這屆特區政府繼續大力推動體育發展，會透過不同

的活動，在社區普及體育。為確保精英運動員能夠傳承交

棒，政府鼓勵各體育總會建立梯隊培訓計劃。大量有潛質

的運動員來自青少年學生隊伍。施政報告裡說明會撥出資

源，與香港學界體育聯會合作，為來自低收入家庭的學生

提供適當支援，以充分發展他們的體育潛質。 

 

8. 耗資約18億元香港體育學院(體院)重新發展計劃，

主要的新設施今年內落成。我們會繼續支持體院的營運開

支，確保體院能長期提供精英運動員的培訓計劃。 
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9. 我們會繼續與體育總會合作，吸引國際級體育項目

及賽事來港。由明年起，香港將會成為舉辦國際女子網球

協會國際賽的一個城市，有關的協議已經於本周簽署。 

 

10. 啟德體育園區集高質素及公共體育設施。我們正

加緊推進啟德體育園區籌劃工作，將邀請相關界別參與簡

介會，讓他們可就其規劃、設計及融資不同方面提交意向

書，以確保體育園區符合社會各界的需要。 

 

11.  大部分市區及新界的公共體育設施和服務至今仍

沿用兩個前市政局年代的收費，水平不一。為鼓勵市民多

做運動，我們將修訂法例，劃一市區及新界康體設施和服

務的收費水平，以較低者為準。 

 

青年發展青年發展青年發展青年發展    

    

12.   施政報告自始至終貫徹了對青年成長的關注。例

如，一開始在願景部分裡，講到促進經濟發展，讓青年人

學有所成並學以致用，又講到為青少年提供多元及多階進

出的升學機會。報告談到土地供應的理念時，指出，今天

大家要討論、要抉擇的規劃和開發方案，為的是應付青年

人日後的需要。 

 

13.   這一屆特區政府的青年政策，將更多聚焦於年輕一

代的發展機會，爭取各決策部門在不同範疇配合工作。青

年事務委員會將繼續廣泛接觸青少年，協助政府制訂青年

發展政策。不久前青年事務委員會舉辦了青年高峰會，歸

納會議上發表的意見：一是提倡多元卓越文化；二是建議

千方百計為青年人開拓多元化的學習、就業和服務社會的

機會；三是廣泛照顧不同背景的青少年。 

 

14.   我們一直資助和舉辦了不同類型的青年活動，本著

為青年人提供發展機會為目的。考慮到中國內地持績發展
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中的眾多機遇，我們會與團體及院校合作，增加大專生在

內地企業和機構作短期實習的機會，讓他們增加閱歷，為

個人發展打好基礎。 

 

15. 在青年宿舍方面，政府會全數資助非政府機構興

建宿舍的建設費用。東華三院(位於上環)及香港青年協會

位(位於大埔)的項目較為成熟，政府會以先導性質落實這

兩個項目。民政事務局會繼續與其他非政府機構磋商有關

興建宿舍的事宜，並研究他們建議的項目。 

    

地方行政地方行政地方行政地方行政----重重重重點項目計劃點項目計劃點項目計劃點項目計劃    

 

16.  政府今年加強地方行政的一項重要措施是“重點

項目計劃”。我們會為每區預留一次過一億元撥款，讓區

議會在此屆任期內進行一至兩個大型及能直接惠及社區的

重點項目。此外，我們會預留兩億元，應付項目所需的前

期研究和準備工作。 

 

17.   重點項目可以是建設工程，又可以是利民的活

動，而都須切合社區需要，具持續性及有長遠效益。各區

可按需要，與非牟利組織或公營機構等合作，使項目推行

方式更加靈活。 

 

18.   我們亦計劃在「社區參與計劃」下每年額外撥款

二千零八十萬元，以加強區議會在地區上推廣藝術文化活

動的角色。 

 

19.   我們亦會適當檢討區議員的津助，包括區議員租

用辦事處方面的安排。 

 

20. 主席，我歡迎議員就民政事務局的工作計劃提出意

見。謝謝! 




